## Los conservadores apoyarán el Brexit a cambio de 3 requisitos

Los euroescépticos quieren un mecanismo legalmente vinculante para salir de la salvaguarda

PAULA BAENA VELASCO (EFE)

LONDRES. Un grupo de parlamentarios euroescépticos británicos intentó ayer limar asperezas y desbloquear la situación respecto al acuerdo del Brexit ofreciendo su apoyo a la primera ministra, Theresa May, siempre que cumpla tres requisitos, que también tendría que negociar con Bruselas.

Se trata de un mecanismo legalmente vinculante para poder salir de la salvaguarda irlandesa, una clara ruta de salida de la misma y una reescritura del documento de asesoramiento legal del Gobierno en términos que no den pie a la ambigüedad, ségún el diario británico The Sunday Times.

Con estas cartas sobre la mesa, el abogado general del Estado británico, Geoffrey Cox, tratará ahora de conseguir que la UE ceda a otorgar estas garantías en sus negociaciones en Bruselas.

Si la primera ministra logra que el bloque comunitario acceda a las demandas británicas, todo apunta a que los 118 diputados «torys» que votaron en contra de su pacto el pasado mes de enero en la Cámara de los Comunes le otorguen ahora su respaldo, junto con los 10 parlamentarios del DUP, socios de su Gobierno en minoría.

Si así fuera, y siempre y cuando todos los que votaron a favor del acuerdo a principios de año se mantuvieran firmes en esa postura, May sumaría 330 votos a favor de su acuerdo, lo que supondría



que sale adelante.

Los hipotéticos nuevos números alejarían el espectro del 15 de enero, cuando May sufrió la mayor derrota de un Gobierno nunca vista en el Parlamento de Londres, con 432 votos en contra y tan solo

Reino Unido tratará ahora de conseguir que la UE ceda a otorgar las tres garantías de los conservadores en sus negociaciones en Bruselas

202 a favor de su documento de salida de la UE. Mes y medio después de esa fecha, el optimismo sobre que se puede llegar a un Brexit consensuado crece en Westminster, según el presidente del Comité 1922 — que agrupa a los «tories»—, Graham Brady.

Brady señaló que «el país está cansado de vacilación y retrasos» y opinó que «cuando sean ofrecidos los compromisos pertinentes» los parlamentarios deberían «unirse detrás de la primera ministra y ayudarla a conseguir que la salida del bloque sea el 29 de marzo».

Una fecha en la que sin embargo, según el negociador jefe de la UE, Michel Barnier, a Reino Unido no le daría tiempo a materializar el Brexit ni aunque se hubiera aprobado el acuerdo. Por lo tanto, conforme a la opinión de Barnier, el país, acepte o no el acuerdo, no abandonará el club de los Veintisiete el 29 de marzo. A su juicio, la prórroga del Brexit se producirá si hay acuerdo por «razones técnicas» para implementarlo y, si no lo hay, porque lo diputados británicos hayan votado por ella el 14 de marzo.

## El antichavismo se manifiesta hoy en la calle ante la llegada de Guaidó al país

► El líder opositor anunció ayer su regreso, que mantiene en vilo a Venezuela ante la posible detención por incumplir las órdenes judiciales

CARACAS. Los simpatizantes del jefe del Parlamento venezolano, Juan Guaidó, reconocido como presidente encargado del país por medio centenar de gobiernos, organizan una veintena de manifestaciones para hoy cuando se prevé que reaparezca en Caracas tras una gira por cinco naciones.

A través de las redes sociales, la coalición de partidos contrarios al Cobierno de Nicolás Maduro, difundió decenas de llamamientos a las concentraciones que esperan realizar hoy en los 23 estados del país petrolero y en la capital.

Estas invitaciones surgieron horas después de que Guaidó anunciara en Twitter que desde Ecuador emprenderá el retorno a Venezuela tras visitar Colombia, Brasil, Paraguay y Argentina.

El líder del antichavismo burló la prohibición de salida del país que le dictó la Justicia venezolana por estar incurso en una investigación relacionada con su proclamación como presidente interino, algo que el Supremo no avala.

Con todo, el diputado planea volver a Venezuela y para ello ha convocado a concentraciones en varias ciudades enmarcadas en su plan de señalar a Maduro como usurpador de la Presidencia, generar unas condiciones para crear un gobierno de transición y posteriormente llamar a unas elecciones.

Las manifestaciones de hoy están fijadas para las tres de la tarde per hasta ahora se desconoce si Guaidó llegará a su país la noche del domingo o a primera hora del lunes. En cualquiera de los dos escenarios, el líder opositor se enfrenta a la posibilidad de ser

encarcelado por haber desobedecido una decisión del Supremo, aunque no es la primera vez que lo hace ya que la oposición venezolana considera que esa corte es ilegal y solo sirve a Maduro.

Hasta el momento ni la Fiscalía, ni el Supremo, ni ninguno de los altos dirigentes de la llamada revolución bolivariana se han pronunciado sobre el inminente regreso de Cuaidó, pero su círculo más cercano considera que es «real» la amenaza de detención.

Sin embargo, varios diputados aseguraron esta semana que tienen una estrategia diseñada para enfrentarse a cualquier escenario junto a los gobiernos que lo respaldan, encabezados por EE.UU., y que señalan a Maduro como un dictador. La forma en que Guaidó pisará nuevamente tierras venezolanas es hasta ahora un secreto

## Macron anima a Italia a seguir adelante unidos tras las tensiones diplomáticas

Ambos países entraron en una crisis después de que el Gobierno italiano mostrara su apoyo a los chalecos amarillos

ROMA. El presidente francés, Emmanuel Macron, pidió ayer a Italia «seguir adelante» a pesar de las últimas tensiones diplomáticas entre ambos países, causados por las «afirmaciones un poco excesivas» del Cobierno del país vecino.

"Las peripecias recientes no son en mi opinión graves, hace falta seguir adelante. Ha habido afirmaciones un poco excesivas pero nuestros pueblos, por su historia en Europa, deben ir más allá», dijo.

El pasado 7 de febrero, Francia llamó a consultas a su embajador en Roma por la reunión que el vicepresidente del Gobierno italiano, Luigi Di Maio, mantuvo con chalecos amarillos en la capital gala.

Una decisión, la de convocar al embajador, que no se producía desde la II Guerra Mundial y que llegó también después de que desde el Gobierno italiano se sucedieran las críticas a París por la inmigración.

Macron tuvo palabras de elogio para su homólogo italiano, el jefe del Estado Sergio Mattarella, y avanzó que celebrarán juntos el 2 de mayo el V centenario de la muerte de Leonardo Da Vinci, ya que destacó los lazos de amistad y culturales entre ambos países.

MALENTENDIDOS. «Esto nos llevará más allá de los malentendidos que a menudo se pueden hallar en la vida política y económica, y que para mi son secundarios. No hay una aventura europea sin un acuerdo entre dos países», dijo.

Macron terminó dirigiéndose al público italiano con una expresión en ese propio idioma —el corazón por delante del obstáculo— para recordar que hay cosas «más profundas» que los avatares políticos, como la historia y la amistad.

Antes, el presidente francés reconoció que las llegadas masivas de inmigrantes al continente Europeo han provocado temor entre la población y achacó a este fenómeno el auge de los nacionalismos: «El miedo a la apertura puede derivar en cerrazón», sostuvo.